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Дмитрий ГАЕВ,
начальник Московского метрополитена:

1. Московский метрополитен работает стабильно. И это
действительно самое знаменательное в жизни - моей лич-
но и жизни метрополитена. А то, что нас постоянно крити-
куют... Не критикуют только того, кто ничего не делает.

Было в этом году еще одно событие, которому я особо
порадовался: мой пятилетний внук Василий впервые встал
на горные лыжи. И поехал самостоятельно. Мужчина!

2. Грядущий год нам, метрополитеновцам, готовит но-
вые заботы. В конце уходящего года произошло очень
важное событие: правительство Москвы в труднейших
экономических условиях определилось, что делать в пер-
вую очередь по развитию нашей сети. Создана абсолютно
реальная программа, причем с учетом пессимистического
развития событий - программа, которая будет выполнена
в любом случае. Главные направления - развитие Бутов-
ской линии, центрального участка Люблинско-Дмитров-
ской линии, Митинско-Строгинского направления и, нако-
нец, подготовительные работы на Солнцевском направле-
нии. Так что Нострадамусом быть не нужно - свое будущее
мы представляем очень хорошо. И не на год вперед, а на
четыре - потому что развитие метро не оценивается годом,
это процесс длительный и трудоемкий.

3. Предложу выпить за то, что високосный год наконец
канул в Лету - уж слишком много трагедий было. Выпью и
за то, чтобы 2005-й был успешным и без человеческих
жертв. Как писал Чехов, каждый год в новогоднюю ночь
мы поднимаем бокал шампанского за новый год, которо-
му ровно через 365 дней дадим по шапке!

Николай ЕВТИХИЕВ, 
префект ВАО:

1. Рождение внука - Николая Николаевича четвертого.
2. Оптимистичный прогноз! Много сделано в 2004 го-

ду в городе  и округе, сделан очень серьезный задел на
будущее, в том числе на 2005 год. Значительно возросли
темпы нового строительства, значит, ускорится обновле-
ние округа, введены в строй новые школы, капитально
отремонтированы старые, сделано многое другое, задел
есть, надо просто его реализовать.

3. За здоровье жителей Восточного округа, за их успе-
хи во всех начинаниях, за обновление нашего любимого
города.

Сергей РАСТИМЕШИН,
доктор технических наук, профессор, 
академик Международной академии 
экологической реконструкции, 
исполнительный директор 
ОАО «Концерн «Вторичные ресурсы»:

1. Самое главное, что наконец-то началась реальная ре-
ализация проекта, который мы инициировали больше го-
да назад вместе с «Московской средой». Мы получили
признание со стороны правительства Москвы в лице Де-
партамента поддержки и развития малого предпринима-
тельства. Начав в уходящем году мало-помалу становить-
ся на ноги, рассчитываем в будущем на успех нашего важ-
ного дела.

2. Простите, я все-таки не Нострадамус, говорить могу
лишь о каких-то надеждах. Лично у меня - надежда на луч-
шее: в грядущем году будет развиваться не только наше
дело, а весь наш родной город, на благо которого мы мог-
ли бы работать.

3. Новогодний бокал шампанского обязательно подни-
му за нашу совместную с «Московской средой» «Помой-
ку»! «Помойку» в хорошем смысле слова.

Евгений ПУПЫРЕВ,
директор ГУП «МосводоканалНИИпроект»:

1. В уходящем году отпраздновал свое 60-летие. И, по-
верьте, был счастлив, что эта дата отмечалась не только в
кругу коллег в институте, но и многими руководителями
города, предприятий городского хозяйства. Получил гра-
моту от мэра столицы Юрия Лужкова, поздравления от его
первого заместителя в правительстве Москвы Петра Аксе-
нова. Когда твой труд замечен другими - это лучшая награ-
да. Юбилей совпал с важными событиями для города: мы
завершаем проектирование Юго-Западной водопровод-
ной станции, необходимой Москве, налаживаем систему
индустриальной переработки снега с использованием теп-
ла ТЭЦ, дизельного топлива. И самое главное - в уходящем
году мы разработали программу «Малые реки», рассчи-
танную до 2010 года. Очень надеюсь, что она даст новую
жизнь речкам столицы.

2. Предвижу увеличение количества транспорта, кото-
рое повлечет за собой изменение архитектурно-планиро-
вочной среды города. Будет сделан упор на создание пар-
ков и скверов, где москвичи смогут отдохнуть от город-
ской суеты.

3. За свою семью, за процветание нашей Москвы, на-
шей России!

Ирина МАРКИНА,
начальник ЕИРЦ «Соколиная Гора»:

1. Жители стали лучше понимать ЕИРЦ - вот для нас
главное в уходящем году. Сейчас практически нет воп-
росов по оплате, по субсидиям и льготам, многих дру-
гих, которые нам задавали всего год с небольшим на-
зад. И еще: у ЕИРЦ наладилась совместная работа с
Банком Москвы - это тоже не может не радовать.

2. Не надо быть Нострадамусом, чтобы представить:
новый год готовит для ЕИРЦ новую головную боль.
Имею в виду начинающиеся расчеты с жителями по об-
щедомовым счетчикам водопотребления. Слишком мно-
го перед нами вопросов, на которые пока нет ответов.

3. За что еще и поднимать новогодний бокал шампан-
ского, если не за здоровье наших сотрудниц?! С одним
пожеланием: по-прежнему успешно справляться с рабо-
той, требующей очень большой отдачи и крепких нервов.

Я пребывала в настроении бодром и немного
игривом: накануне Нового года шла делать
репортаж из бани. Но его омрачила было по-

жилая женщина - она шла навстречу, прижимая к
лицу носовой платок. «Ну, все, - подумалось мне,
- или колечко в раздевалке потеряла, или плохо
стало, а может, кто нагрубил?»

Все оказалось не так.  Слезы у Анны Николаев-
ны были легкие, благодарные. День у нее начинал-
ся неудачно: у подруги, с которой должна была ид-
ти в баню, поднялось давление, а деньги за посе-
щение VIP-зала уже уплачены. Для пенсионерки
удовольствие дорогое, но все-таки пошла. Адми-
нистратор Людмила проводила в уютный зал,
включила музыку, наполнила ванну с гидромасса-
жем, пожелала легкого пара. И вот через час пос-
ле всех процедур женщина как будто десять лет с
плеч сбросила, успокоилась, отдохнула, пошла
лично поблагодарить внимательного администра-

тора, да и не удержалась, всплакнула: «Редко та-
кие праздники выпадают, чтоб и для здоровья, и
для души».

В тот день до обеда в банно-оздоровительном
комплексе на улице Дубнинской в САО вообще было
много пожилых людей - по вторникам с утра здесь
льготное обслуживание: 80 рублей за сеанс. Комп-
лекс был открыт четыре месяца назад, но у него уже
есть свои завсегдатаи. И не только среди пожилых
людей.

Молодая женщина Ирина Горюнова с удовольстви-
ем делится впечатлениями. Она живет на другом кон-
це Москвы, но работает здесь, рядом.

- На одну дорогу времени уходит больше четырех
часов в день, - говорит она. - Собой заняться некогда,
в зеркало перестала смотреться. А тут нашли эту ба-
ню, и теперь по четвергам после работы прямо сюда,
через два часа усталости как не бывало.

- Но сегодня вроде не четверг?

- По дороге забежала, девчонки попросили VIP-зал
заказать на четверых на 29 декабря. Побалуем себя,
проводим старый год!

Администратор Людмила  Воронина подтвердила:
все предновогодние сеансы уже расписаны - с легкой
руки Эльдара Рязанова в Москве прижилась тради-
ция оставлять в бане  нажитые за год недуги и невз-
годы. Людмила с гордостью показывает свое хозяй-
ство: уютные залы для отдыха, ванны, бассейны, пар-
ные, пахнущие сосной.

- У нас, конечно, нет такого колорита и экзотики,
как в старых московских банях, где я проходила ста-
жировку. Но современная отделка,  техническая осна-
щенность - увлажнители, терморегуляторы вполне
способны создать комфортные условия для отдыха и
оздоровления. У нас два общих зала по 34 места и че-
тыре VIP-зала. Но к условиям нужен и соответствую-
щий персонал. Вот, почитайте книгу отзывов. Здесь в
основном благодарности, но есть замечания, предло-

КТО В БАНЕ ПАРИТСЯ, ДО СТА ЛЕТ НЕ СТАРИТСЯ

ГРЯДУЩИЙ ГОД ОБЯЗАТЕЛЬНО
ПРИНЕСЕТ И НОВЫЕ ЗАБОТЫ.
НО РАЗВЕ БЕЗ ЭТОГО 
СБУДУТСЯ НАШИ ПЛАНЫ?

...Ася Щербакова и
Альберт Григо-
рянц волнова-

лись, пожалуй, больше ос-
тальных. Именно им поручи-
ли произносить слова тор-
жественной клятвы. «Мы,
юные спортсмены, получая
почетное имя воспитанников
ДЮСШ «Орбита», торжест-
венно обещаем, - чеканила

слова клятвы Ася. - Строго
соблюдать дисциплину
спортсмена, - наступила оче-
редь Альберта. - Постоянно
повышать спортивное мас-
терство», - продолжала Ася. 

- Клянемся, клянемся, -
повторяют все ребята, со-
бравшиеся на церемонии по-
священия в спортсмены.
Звучит барабанная дробь...

Четыре года назад столич-
ное правительство и Москов-
ский институт теплотехники
заключили договор о рекон-
струкции принадлежащего
институту физкультурно-оз-
доровительного комплекса в
Отрадном. К реализации про-
екта подключилась также
компания «Русский теннис-
ный клуб». 1 сентября ны-
нешнего года в новом спорт-
комплексе открылась детско-
юношеская спортивная шко-
ла «Орбита». Ее содержание
взял на себя «Русский тен-
нисный клуб». Тренерский
состав школы - 16 специали-
стов, 15 из которых кандида-
ты и мастера спорта, чемпио-
ны и призеры первенств Ев-
ропы, СССР и России.

- Школа рассчитана на
1500 ребят, - рассказала уп-
равляющая спортивным клу-
бом компании Ирина Ек. - В

настоящее время в «Орбите»
занимаются 800 человек (де-
ти 7-15-летнего возраста, в
основном проживающие в
Отрадном, а также в ряде
других районов СВАО) по се-
ми видам спорта. Это боль-
шой и настольный теннис,
плавание, баскетбол, волей-
бол, мини-футбол и спортив-
ные танцы. Чтобы получить

возможность заниматься в
спорткомплексе подобного
уровня, родителям детишек,
скажем, 3-9-летнего возраста
пришлось бы заплатить по-
рядка 700 долларов в год. У
нас все занятия бесплатны.
Мы полагаем, что растить
чемпионов для страны - дос-
тойно и почетно. Мы увере-
ны: нам удастся воспитать
спортсменов, которыми бу-
дет гордиться Россия.

- Здесь создана действи-
тельно великолепная спор-
тивная база, - заявила про-
фессиональный тренер, ди-
ректор ДЮСШ Евгения Пуга-
чева. - И это просто здорово,
что отечественный бизнес
наконец обратил внимание
на развитие детского спорта,
физической культуры. Ка-
ких-нибудь 10 лет назад дети
просто отвернулись от спор-
та. Врачи бьют тревогу -
юное поколение крайне ос-
лаблено. Год назад ко мне
пришел заниматься спортом
мальчик, не умевший бегать!
Сейчас, кажется, родители
начинают понимать, что дети
не могут нормально разви-
ваться без полноценных фи-
зических нагрузок.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

Солдаты в шинелях времен Великой Отечест-
венной, офицеры в полушубках, медсестры
в валенках и ватных штанах, зеленые трех-

тонки и «виллисы» на фоне плакатов «Добьем
зверя в его логове» - таким встретил москвичей
в воскресенье, 26 декабря, сад «Эрмитаж».
Здесь при поддержке префектуры ЦАО шестьде-
сят лет спустя реконструировали «Елку Победы»
- праздник, сценарий которого в военном 1944
году составил известный детский писатель Лев
Кассиль.

Рассказывают, что сотрудники дирекции ста-
рейшего московского сада, работая над книгой,

посвященной 110-летию «Эрмитажа», случайно
обнаружили в архивах альбом с фотографиями
этого праздника в канун последнего военного
года.

Символы военных лет виднелись повсюду: вы-
веска «Столовая № 1», молодой человек в длинном
кожаном пальто «того» покроя с голубем в руках,
девушки в белых передниках с плетеными корзи-
нами через плечо, полными бубликов, солдат, раз-
дающий пожелтевшие экземпляры декабрьского
номера популярной газеты «Московский больше-
вик»... Аппетитно дымят походные кухни, вокруг
которых гости елки, в первую очередь ветераны,
участники того военного праздника, их внуки и
правнуки.

Из репродукторов льются песни Утесова, Шуль-
женко, но вот - знакомые позывные, и голос Леви-
тана, сообщивший, что усилиями войск фронтов
последний захватчик изгнан с советской земли и
война укатилась на Запад, в «Эрмитаж» вошли
столичные официальные лица.

Я поинтересовался у одного из участников того
военного праздника, бывшего ученика 579-й шко-
лы, а ныне - мэра Москвы Юрия Лужкова, не пом-
нит ли он, какая тогда была погода.

- Очень холодно, помню, было, - сообщил мэр,
- и снегу было больше...

Однако продолжить метеорологическую тему (а
москвичи, известно, любят поговорить о погоде)
нам не удалось. Появившиеся в окружении мод-
ных шесть десятилетий назад снежинок, медведей
с бревнами, лис и зайчиков, Дед Мороз и Снегу-
рочка увели мэра на сцену, где он и поделился с
собравшимися своими детскими воспоминания-
ми, а потом преподнес детворе игрушки из давних
военных времен.

Шестьдесят лет назад правительство страны
приняло решение о проведении «Елки Победы» с
26 декабря 1944-го по 20 января 1945 года в саду
«Эрмитаж» в связи с завершением войны на тер-
ритории СССР. В те дни на елке побывало около
150 тысяч детей, многих из которых только-толь-
ко привезли из эвакуации. 

Перед началом праздничного концерта мэру
был вручен тот самый альбом, послуживший нача-
лом возрождения «Елки Победы», который Юрий
Лужков пообещал передать на хранение в Музей
истории Москвы.

Нынешняя «Елка Победы» пройдет со 2 по 7 ян-
варя. Организаторы ожидают, что сюда придут не
менее двух с половиной тысяч ребят, для которых
приготовят новогодние развлечения, военно-исто-
рические викторины, спортивные игры.

Владимир ПОТРЕСОВ

ЕЛКА В «ЭРМИТАЖЕ»: 60 ЛЕТ СПУСТЯ

Ввоскресенье, 26 декабря, в самом моло-
дом районе столицы - Кожухове (ВАО) -
справили новоселья несколько моло-

дых семей. Обладателями собственного жи-
лья они стали в рамках городской програм-
мы «Молодой семье - доступное жилье».

Все квартиры в микрорайонах 1-4 отданы
исключительно под муниципальное жилье.
Семь домов в этих микрорайонах и переда-
ны городской программе «Молодой семье -
доступное жилье».

Сейчас в этом молодом районе уже рабо-
тают общеобразовательная школа и детский
сад. К сентябрю заработает и вторая школа.
А в 2006-2007 годах строители обещают по-
строить для Кожухова поликлинику на 320
посещений в сутки: в ней расположатся и
взрослое, и детское отделения. И уже с буду-
щего года здесь заработает отдел социаль-
ной защиты населения.

К Новому году начато создание и транс-
портной инфраструктуры в Кожухове. Ав-
тобусным маршрутом № 772-к (красный)
уже обеспечивается связь района со стан-
цией метро «Выхино», а маршрутом № 14
- с соседним районом Новокосино и же-
лезнодорожной станцией Реутово. В 2005
году планируется открыть еще один авто-
бусный маршрут - до железнодорожной
платформы Косино, с которой, как сооб-
щили «МС» в управе района Косино-Ух-
томский, будут отправляться в ускорен-
ный рейс электрички до Казанского во-
кзала. Наконец, как заверили в районной
управе, с постройкой троллейбусного пар-
ка в районе Новокосино в Кожухово при-
дет и троллейбус. По неподтвержденным
данным, этот парк откроют уже в будущем
году.

Геннадий ГЕНИН

Нынешний Новый год –
особенный: елка отме-
чает свое 305-летие в

нашей стране. С легкой руки
Петра Великого этот празд-
ник стал самым народным и
самым любимым.

В Сокольниках тоже юби-
лей: елка здесь организует-
ся уже в 125-й раз - по чис-
лу исполнившихся лет этого
столичного парка. Правда, с
начала 90-х годов традиция
прервалась. Но в 1997 году
при содействии московского
правительства и префекту-
ры ВАО она была восстанов-
лена - выдумками, постанов-
ками сказок Пушкина или
сказки «До третьих петухов»
Шукшина, гуляний и утрен-
ников.

В наступающем году орга-
низаторы  праздника реши-
ли наполнить сценарий но-
вым содержанием. Взамен
одной традиционной «Елки в

Сокольниках» предложен
целый календарь мероприя-
тий. Театрализованное пред-
ставление «Сны в новогод-
нюю ночь» пройдет здесь 1
января. Третий московский
ежегодный региональный
конкурс «Живопись на сне-
гу» - 2 января. Конкурс снеж-
ных скульптур «Зимовей-
2005» - 6 января. Фольклор-
ный праздник «Волшебство
на Рождество» - 7 января.
Эстрадный концерт «На бе-
лом покрывале января» - 8
января. И детский праздник
«Царь горы» - 9 января.

Наконец, сама «Елка в Со-
кольниках». Под традицион-
ным названием решено ор-
ганизовать общегородской

спортивный праздник. Сбу-
дется, надо думать, мечта
многих московских детей:
6-7 января соревнования
для всех желающих будут
идти и в здешнем крытом
спортивном комплексе, не-
давно открывшемся, и на
всех открытых площадках
старейшего парка.

Ну а какая зима без катка?
Для этой забавы нет ограни-
чений по возрасту. И в Со-
кольниках все дни школьных
каникул будет работать один
из самых больших в городе
открытых катков. Вход бес-
платный. Жаль только, про-
ката коньков нет...

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

НОВОГОДНИЕ НОВОСЕЛЬЯ 
В НОВОМ РАЙОНЕ

ОРБИТА 
ЧЕМПИОНОВ

ВХОД СВОБОДНЫЙ, 
НО КОНЬКИ - С СОБОЙ!
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